

Preios desuscripcion Pesetas
 En la isla, un mes, adelantado . . . 1'50
 En el resto de España, trimestre, id. 5'00
 Ultramar y Extranjero, lo que corresponde por aumento de franqueo.
 Números sueltos 10 céntimos.

El Liberal

Preio de los anuncios Pesetas
 En la primera plana y gacetillas, línea 0'20
 En cuarta plana, id. 0'12
 Comunicados, id. 0'25
 Rebaja proporcionada al número de inserciones.
 Los suscritores á mitad de precio.

DIARIO DEMOCRATICO DE MENORCA.

Imprenta, Redaccion y Administracion: calle Nueva, núm. 25.— Despacho de 9 á 1 mañana y de 3 á 6 tarde.

AÑO 8.º

Mahon, lunes, 12 de Marzo de 1888.

N.º 2010.

SECCION POLITICA

MISERIAS IMPERIALES

Con la mirada fija en las azules ondas del Mediterráneo que arrullan dulcemente las deliciosas playas de San Remo, la vida del pobre Fritz se extingue poco á poco. Quizás en medio de las torturas que sufre y devorado por ese tedio cruel que se apodera de ciertos entornos, espera con impaciencia que la muerte, remedio supremo de todos los males, le libre de una vez de la siniestra cohorte de eminencias que rodean su lecho, bistori en mano, dispuestas siempre á abrir, sajar y perforar aquella mísera garganta, impotente ya para resistir los embates de tanta ciencia.

Quizás á la hora en que estas líneas parezcan, el kronprinz habrá ya espirado. Las Academias de Medicina podrán abrir un concurso en el que se discuta el siguiente tema: ¿De qué ha muerto el príncipe imperial de Alemania?

¡Pobre kronprinz! Si en vez de ser el heredero de uno de los más poderosos imperios del mundo, hubiera sido simplemente un humilde tejedor de Berlín, ó un oscuro granadero de la guardia, á estas horas andaría por las calles, curado de su dolencia, ó reposaría tranquilamente en el cementerio, sin dar que hacer ni que hablar á tanto especialista, que han convertido la real alcoba en sala de disección.

Reputados é ilustres facultativos han librado violentas batallas en redor de aquel lecho de agonía: la cámara imperial ha sido mas de una vez teatro de escenas iguales á las que dos siglos antes concibió el mordaz ingenio de Moliere; escenas que parecían cómicas si no hubiera habido una existencia humana puesta en jaque. Cítanse detalles espeluznantes. En una sola mañana, la cánula puesta en la tráquea del paciente fué quitada y vuelta á poner ¡cinco veces!

Un distinguido médico barcelonés hablando pocos días atrás sobre el particular me decía: «Los tratamientos á que se ha sometido al príncipe imperial, son una deshonra para la ciencia médica y no han probado mas que el atraso y la ignorancia en que sin cesar vivimos.»

¡Pobre kronprinz! De todos los miembros de la familia imperial de Alemania, de todos los personajes que forman el núcleo de la avas-

lladora política prusiana, el agonizante de San Remo era sin duda el más simpático. Su figura bondadosa, sus costumbres patriarcales, sus inclinaciones pacíficas y burguesas, y su escasa afición al despótico militarismo germánico, habíanle revestido á los ojos de Europa y en especial de Alemania, de ese prestigio que rodea á los seres en cuya bondad se cree: prestigio popular y democrático, porque en cuanto al partido militar y aristocrático, tudesco, apenas si disimulaba el desden que sentía por un príncipe enemigo de la guerra y que vestía casi siempre de paisano.

Era un buen hombre y hubiera sido probablemente un buen rey. No faltará quien opine que son esos, dos cabos muy difíciles de atar, y que las necesidades políticas establecen entre ambos, manifiesta incompatibilidad, pero como no quiero entrar en filosofías, permítaseme lamentar de todas veras que puesto que la Alemania ha de tener un soberano no pueda serlo el honrado Fritz durante algunos años. Ha habido, y hasta en tiempos muy modernos, tantos reyes que mejor fuera no hubiesen jamás nacido, que no puedo menos de sentir, que ciertos seres dignos de ceñir una corona mueran antes de tiempo.

—«Y cuanta razon tiene usted..» —decíame un súbdito alemán que ha venido aquí para cosas de la Exposición, y á quien comunicaba mis impresiones sobre la desgraciada suerte del príncipe —«Nuestro Fritz hubiera sido un excelente emperador, al paso que su hijo, el príncipe Guillermo, vá á meternos en un berengenal, luego que muera el abuelo.»

Y añadió una exclamación en lenguaje tudesco, que no comprendí, pero que debía significar «Dios nos coja confesados...»

La verdad es, que el presunto futuro emperador de Alemania es un tipo poco simpático. De carácter impetuoso é indómito, de costumbres é inclinaciones en todo opuestas á las de su padre, ofrece la más completa personificación del oficial prusiano de linajuda estirpe, del militar pendenciero, arrogante, provocativo y orgulloso, enamorado de sus rancios pergaminos, y de sus doradas charreteras, á cuyos ojos la nobleza y el ejército lo representan todo, el pueblo nada, para quien la ley del sable, es la suprema «lex.» el único código santo y respetable.

Lo que sobre todo nos seduce en

el joven príncipe es el sublime amor filial, de que ha dado tan conmovedores ejemplos, Tenia á su padre en mortal peligro, sufriendo mil dolores, y el buen Wilhem permanecía tranquilamente en Berlín. Una sola vez se sale de su envidiable calma y resuelve hacer una visita al autor de sus días, pero es para decirle: «Padre, te veo «in extremis»; lo mejor que podrías hacer es abdicar en favor mio.» Y como la estratagema no surte efecto, el excelente muchacho dice para su capote: ya estoy aquí de más: y dejando que su padre sufra, que su madre llore, que sus hermanos gimán y que los médicos continúen enseñándose los dientes, regresa muy tranquilo á Berlín, para distraerse en la intimidad de su favorito el conde Herbert Bismarck.

Ha sido preciso que el kronprinz entrara en la agonía, que la prensa europea se mostrara escandalizada y la corte de Inglaterra indignada, para que Guillermo se decidiera á volver á San Remo para recibir el último suspiro de su padre.

Y quizás éste, en aquellos postremos momentos de lucidez de los moribundos, sonria con amargura y envidie con toda el alma al último aldeano del imperio, que siente al morir, que su primogénito vierte una lágrima sincera sobre su agonizante rostro.

E. B. C.

(La Publicidad.)

MAHON

MANIFESTACION DIGNA

La ciudad de Mahon secundada por nuestros hermanos de San Luis, Villacárlos y otras poblaciones del interior, demostró ayer su regocijo por la reposición de los concejales, de la manera sensata y digna como estos morigerados ciudadanos saben hacer uso de los derechos que la Constitución les garantiza.

Los balcones de las Casas Consistoriales adornados desde las nueve de la mañana por disposición del señor Alcalde accidental D. Damian Moysi, anunciaron al vecindario la fiesta que iba á celebrarse.

A las doce en punto ante un gentío inmenso que guardaba religioso silencio, los catorce concejales repuestos y sus compañeros los señores Moysi, Manent y Carreras, ocuparon los sillones de la sala de sesiones y embargados todos, lo mismo que el público, por la más viva emoción, se dió comienzo al

acto por la lectura de la comunicación del Sr. Delegado del Gobierno expresiva del fallo absolutorio, y proclamada por el presidente señor Moysi la reposición de los concejales á quienes legítimamente corresponden los cargos, se procedió á la repartición de las insignias, ocupando la presidencia el primer teniente D. Pedro R. Pons.

D. Sebastian Vinent presentó una proposición que fué aprobada por unanimidad, para que la Corporación fuese á cumplimentar al señor Delegado del Gobierno por su conducta mesurada y sensata en el delicado cargo que desempeña, y le ofreciera al propio tiempo la cooperación más decidida del Ayuntamiento para cuanto con el servicio público se relacione.

Después de esto el Ayuntamiento á propuesta de D. Jaime Ferrer, hizo constar el dolor que la representación del pueblo siente por la prematura muerte del concejal y teniente de Alcalde D. Narciso Codina y acordó que después de la visita al señor Delegado, pasará una comisión de la Corporación á dar el mas sentido pésame á la señora viuda del finado.

Levantada la sesión, el Ayuntamiento en masa, precedido por los maceros y escoltado por la guardia municipal, se dirigió á la Delegación, siendo objeto de una demostración conmovedora á su salida de las Casas Consistoriales por las miles de personas que llenaban la Plaza de la Constitución y que en gran parte siguieron á la corporación hasta la plaza del Príncipe.

En la sala de recepción de la Delegación del Gobierno se cruzaron sentidas frases entre el señor Alcalde-presidente y el señor Delegado, pronunciando después elegantes y patrióticas peroraciones don Sebastian Vinent y D. Jaime Ferrer, á las cuales contestó con levantado espíritu el señor Delegado.

A la despedida de la Corporación, salió al balcon el señor Delegado y fué objeto por parte del público de una demostración también entusiasta y sincera.

Así terminó este acto sublime que dejará imperecedero recuerdo en el corazón de todos los mahoneses, amantes de su país y fieles observadores de la Ley.

Al anochecer numerosas fogatas por las principales calles de la población demostraron la general alegría, y la banda que dirige el señor Bagur rodeada de numerosas hachas tocó una retreta desde la

Plaza del Príncipe a la de la Constitución, haciéndose casi imposible el tránsito por las espaciosas calles que recorrió, a causa de la multitud que en el mayor orden asistía a esta fiesta popular.

Hasta las diez y media las Casas Consistoriales permanecieron abiertas al público é iluminadas, tocando dicha banda en la Plaza escogidas piezas.

Orgullosa puede estar la ciudad de Mahón de la brillante muestra de patriotismo y sensatez dada en el día de ayer, y orgullosos pueden estar así mismo los señores de la Corporación municipal y el señor Delegado del Gobierno, por las demostraciones de que tan merecidamente fueron objeto; pues que no hay satisfacción más grata para los funcionarios dignos, al par que probos ciudadanos, que la de contribuir al bienestar de sus gobernados con el culto a la Ley y la buena dirección de los intereses públicos.

Por consecuencia del sobreesimiento libre dictado en la causa contra nuestros amigos los concejales suspensos, secretario y oficial 1.º del Ayuntamiento, ha sido levantada por el Sr. Juez de Instrucción de este Partido, la suspensión a que estaba sujeto nuestro particular amigo D. Gabriel Orfila del cargo de procurador de este Juzgado, quedando por consiguiente desde luego en el ejercicio de su profesión.

Le felicitamos.

Dice «El Bien Público»

Blecciones.—Segun noticias, no tardaremos mucho tiempo sin que se verifiquen en este distrito municipal elecciones parciales del ayuntamiento. Como para ello se necesitan siete vacantes y solo hay tres en la actualidad, se dice que renunciarán su cargo cuatro concejales.

Otra de las noticias que circulan con insistencia, es la de que en dichas elecciones las fuerzas republicanas votarán candidatos frionistas.

Nada sabíamos de lo que nos cuenta el otro diario.

Pero sí sabemos que si tales elecciones se efectuaran y en ella trataran de tomar parte los *monárquicos* de su comité, su derrota sería tan vergonzosa, como todas las demás que figuran en su brillante historia.

En reemplazo de don Ramon Orfila ha sido nombrado alcalde del barrio de San Luis nuestro particular amigo D. Benito Orfila Vidal.

En el vapor correo de ayer salió para Madrid el arquitecto D. Alvaro Rossell, quien durante su permanencia en esta ciudad nos consta que examinó minuciosamente las obras verificadas en el Lazareto sucio de este Puerto.

Mañana llegará procedente de Palma, un batallón del Regimiento de Mindanao cuyo alojamiento corresponde al barrio cuarto.

En la Junta celebrada hoy en la Casa Consistorial por los representantes de los pueblos del partido, se ha discutido y aprobado el presupuesto carcelario para el próximo año económico, consignando en él cinco mil pesetas para dar comienzo a las obras necesarias para la construcción de un edificio Juzgado de primera instancia.

Participa «El Bien Público» del sábado que ha dejado de formar parte de su redacción, su hasta ahora redactor en jefe D. Juan Allés y Coll.

Por falta de asistencia de vocales de la Asamblea de asociados no ha podido tener lugar la sesión que debía celebrarse hoy para la discusión y votación del presupuesto municipal adicional al del corriente año económico.

Queda convocada a segunda sesión en la que se tomará acuerdo sea cual fuere el número de concurrentes.

La Administración Gerencia de nuestros vapores correos nos ha facilitado el siguiente telegrama:

Alcudia 12, 9 m.
«Puerto-Mahón» salió cinco tarde, arribó ocho noche, poniente huracanado.—*Oliver é hijo.*

Por la Alcaldía se impuso el sábado la multa de cinco pesetas a dos jóvenes que causaron daños en el arbolado de la carretera de San Clemente.

Relacion de los pasajeros salidos ayer a bordo del vapor «Puerto Mahón».

Para Barcelona
D. José Capalet, Nicolás Ticoulat, Mariano Dueñas, esposa y un hijo, Juan Martínez, Mariano Sintés, Rafael Cardona, Antonio Battione y un sobrino, Dario Samora, Francisco Piedras, José M.º Ortega, Alvaro Rossell, José Torres, Francisco Rodríguez, José Montenegro, Vicente Lopez, Juan Pons, Antonio Battlori, Juan Allés, Francisca Salvatierra y una hija, Juan Perez, Francisco Remartinez, José Figueroa, Benito Gomila, Manuel Lemus, dos individuos de tropa, Manuela Quevedo y una hija menor, Agustina Codina, Francisco Vidal, Salvador Cardona, Juan Benjam, Joaquin Romualdo.

Para Alcudia
D. Andrés Martorell y un hijo, Juan Baron, Teodoro Simon, Juan Madrid, Enrique Alberti, Carlos Huguet, Pablo Torres, Ana M.º Mezquida, Ricardo de la Plaza y señora, Antonio Sastre y un hijo, Melchor Sastre.—Total 51.

BOLSA DE MADRID

10 de Marzo.
4 por 100 interior perpetuo. 66'350
4 por 100 amortizable 84'500
Billetes Hipotecarios de Cuba. 99'250

BOLSA DE BARCELONA

10 de Marzo, 430 t.
4 por 100 interior. 66'400
4 por 100 exterior. 68'470
4 por 100 amortizable 84'250
Bil. hip. Cuba. Emision de 1886 99'540
Banco Hispano Colonial 43'870
Acciones ferrocarril Francia. 56'620
Id. Norte 61'500
Id. Orense. 11'870
Obligaciones Francia. 90'000
Id. Norte 90'000
Id. Orense. 90'000
Id. Almansa. 90'000
Obligaciones Trasatlánticas 60'000
Empeños del Casio Mercantil
Interior. 3 rs.
Exterior 6 rs.
paga alcista.
paga bajista.

Observaciones atmosféricas de hoy facilitadas por el farmacéutico D. Mauriño Hernandez

HORAS.	Altura del barómetro reducida a 0º y milímetro.	Temperatura y humedad del aire.		Direccion y clase del viento.	Estado del cielo.
		Termómetro Seco	Humedecido		
9 m.	757'5	17'6	11'6	E....	Vient. Despej.º
3 t.	756'9	15'5	13'6	NO...	[Brisa] Id.
		Temperatura máxima.. 17'6º			
		Id. mínima.. 10'1º			

Crónica religiosa.

Santo de hoy
San Gregorio el Magno, doctor y confesor.
Corte de María
Mañana se hace la visita a Nuestra Señera de la Misericordia en San José.
Santo de mañana
Santa Eufrasia y San Leandro.

TELEGRAMAS PARTICULARES de El Liberal

Palma 12, 12-45 t.

D. Amadeo de Saboya ha saludado al Kronprinz a su paso por Milan.

En Miranda de Ebro el río ha crecido tres metros, inundando dos calles.

Palma 12, 12 45 t.

Los valores públicos se sostienen firmes.

El duque de Fernan Nuñez asistirá a los funerales del Emperador de Alemania en representación de España, los cuales se celebrarán con gran pompa el día 25.

Palma 12, 12 45 t.

A la hora de itinerario saldrá para esa el vapor-correo «Nuevo Mahonés», conduciendo a su bordo el segundo batallón del Regimiento Infantería de Mindanao. La banda de música del mismo le acompañará hasta el muelle.

Palma 12, 12-45 t.

Madrid.—El señor Muro ha atribuido importancia a la personalidad del Duque de Montpensier, estrañando haya venido despues de haberse prohibido su viage.

Palma 12, 12-45 t.

El Kronprinz al recibir la noticia de la muerte de su padre rompió en sollozos, con lo cual se descompuso su aparato de la garganta amenazando asfixiarle. Se prescindirá de la ceremonia de su coronacion.

Palma 12, 12-45 t.

El señor Pi y Margall se ha negado a emitir su juicio sobre el manifiesto de D. Manuel Ruiz Zorrilla.

Las autoridades italianas, saludaron a su paso al nuevo emperador de Alemania.

Palma 12, 12-45 t.

S. M. la Reina Regente ha

enviado expresivos telegramas de pésame a la familia del emperador.

Las comisiones alcoholeras se reunirán mañana.

Palma 12, 12-45 t.

Madrid.—Créese que la muerte del emperador de Alemania no alterará en nada la política europea.

La embajada de Alemania ha sido visitada por muchos personajes.

Palma 12, 12-45 t.

Antes de morir el Emperador consiguió que el príncipe de Bismark firmase un decreto mandando cerrar las Cámaras. Confesó y comulgó cristianamente.

Anuncios oficiales

Alcaldía de Mahón

Reemplazos

Los individuos del Reemplazo de 1887, redimidos a metálico, cuyos nombres se expresan a continuación, se servirán presentarse a la mayor brevedad en la Secretaria de este Ayuntamiento para hacerles entrega de la respectiva carta de pago.

Mahón 10 Marzo de 1888.—P. J. Damian Moysi.

Pedro Carreras Vidal.

Miguel Marcaró Olives.

Juan Villalonga Gomila.

Juan Carreras Pons.

Miguel Seguí Gomila.

José Sintés Gomila.

D. Damian Moysi Alberty, Alcalde-Presidente accidental del Muy Ilustre Ayuntamiento de esta ciudad.

Hago saber: Que con arreglo a lo dispuesto en la Ley de Reclutamiento, de 11 Julio de 1885 y demás disposiciones vigentes, se reunirá este Ayuntamiento el día 13 del actual a las nueve de su mañana para proceder a la revisión de las exenciones otorgadas en los años de 1885, 1886 y 1887; en la inteligencia que regirá para el primer Reemplazo de dicho año 1885, la ley reformada en 8 Enero de 1882 en la cual se dispone que procede la revisión siempre que medie reclamacion de parte; y para los restantes la vigente Ley de Reclutamiento de 11 Julio de 1885 que no exige reclamacion de parte interesada para dichas revisiones.

Lo que se publica para conocimiento de los interesados.—Mahón 7 Marzo de 1888.—Damian Moysi.

Sirvienta

En esta imprenta informarán de quien necesita una.

†

D.ª MARGARITA MORRO PONS

ha fallecido

á las dos de esta madrugada

á la edad de 20 años

E. P. D.

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas, novio, hermanos y hermanas políticas, tíos, tías y demás familia, participan a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, rogándoles la tengan presente en sus oraciones.

El entierro ha tenido lugar a las cinco y media de la tarde de hoy.

Casa mortuoria calle de San Clemente, Molino del Gallet.

Mahón 12 Marzo de 1888

IMP. DE BERNARDO FABREGUES Nueva, 25.